



Estudiantes de la Universidad de Valladolid preparan los exámenes en el Aulario. :: RICARDO OTAZO

El límite presupuestario de la Junta deja sin beca a 518 alumnos de la UVA

Educación concede la ayuda a 496 universitarios de los 4.815 que la solicitaron

■ FIDELA MAÑOSO

SEGOVIA. El segundo filtro para ser beneficiario de las becas universitarias acaba de concluir. En esta ocasión, y una vez se conocieron las otorgadas por el Ministerio de Educación, era la Junta de Castilla y León la encargada de distribuir los 3.250.250 euros que tenía presupuestados para este fin, la misma cifra que el pasado ejercicio.

Un total de 4.815 alumnos de la Universidad de Valladolid, 396 más que en el pasado curso, solicitaron esta ayuda, toda vez que se habían quedado fuera de la convocatoria del MEC un total de 5.655, de los 11.587 que la solicitaron. La Junta publicó ayer en el Boletín Oficial de Castilla y León (BOCEY) la orden de 7 de junio que resuelve la convocatoria de becas universitarias de este año, según la cual, concede 496, el 34,2% del total de las aprobadas, de las que 244 están destinadas a sufragar el coste de la matrícula, 242 al pago de residencia y matrícula; ocho al abono del alojamiento y dos para realizar el proyecto fin de carrera.

Por el contrario han sido denegadas 4.319 solicitudes, la mayoría por no cumplir los requisitos académicos, es decir, tienen más suspensos que los requeridos o no se han matriculado de los créditos exigidos. No obstante, en este grupo hay 518 estudiantes que, cumpliendo los re-

quisitos, se han quedado fuera de las ayudas por las limitaciones presupuestarias, al agotarse la partida.

No obstante, este medio millar de jóvenes podría ser rescatado gracias a las ayudas económicas convocadas por la propia Universidad de Valladolid para los estudiantes matriculados en sus estudios de primer, segundo ciclo o grado.

La institución académica ha destinado para este fin 300.000 euros, siendo la cuantía máxima por ayuda de 1.000 euros, lo que permitiría que cerca de 300 alumnos se beneficiaran de ellas. Con estas ayudas propias, la UVA pretende que ningún alumno quede excluido de los estudios universitarios por razones económicas.

Eso sí, también tienen que cumplir unos requisitos. Con la excepción de quienes se matriculen por primera vez de estudios de grado, los solicitantes deberán haber superado el 60% de los créditos en los que se hubiesen matriculado si se trata de enseñanzas técnicas.

En la comunidad

En el conjunto de Castilla y León, han sido 13.394 estudiantes los que solicitaron estas ayudas económicas, de los que 1.450 contarán con dicha ayuda, lo que supone 39 más que en el curso 2011-2012, cuando se otorgaron 1.411; mientras que se han denegado 11.914, lo que supone el 88,95%, la mayoría, por incumplir los requisitos académicos. Además, al agotarse la partida de 3,25 millones, 1.356 solicitantes con derecho a beca, se quedan sin ayuda por limitación presupuestaria.

Las 1.450 becas concedidas se dis-

tribuyen entre las 766 de residencia y matrícula, que absorbieron 2,44 millones; las 647 de matrícula (precios públicos) por importe de 746.463,06 euros, y las 26 de residencia, que contaron con 52.000 euros. A estas se sumaron otras once ayudas para la realización del proyecto fin de carrera, con un montante total de 6.072 euros.

Residencia y matrícula

El pasado curso la Junta de Castilla y León otorgó 785 de residencia y matrícula; 584 de matrícula; 24 de residencia, y 18 de proyecto. La Junta concede becas desde el 5, mientras que el MEC lo hace a partir de 5,5. Así, de las concedidas este año, 213 son para esos estudiantes, es decir, el 15% de las becas de la Consejería han ido a los alumnos que el Ministerio excluye por motivos ac-

LOS DATOS

UVA

► **Solicitudes presentadas.** Un total de 4.815 alumnos pidieron beca a la Consejería de Educación.

► **Denegadas y concedidas.** La Junta ha rechazado 4.319, la mayoría por incumplir los requisitos académicos, y ha concedido 496.

► **Fuera por agotarse el presupuesto.** 518 estudiantes

Castilla y León

► **Solicitudes presentadas.** En toda la comunidad optaban a las ayudas 13.394 jóvenes.

► **Denegadas y concedidas.** 10.588 solicitudes han sido denegadas, por la misma razón que antes, y 1.450 aprobadas.

► **Fuera por agotarse el presupuesto.** 1.356 alumnos.

démicos. A las concedidas a los estudiantes de la UVA, se suman las 529 para los estudiantes de la Universidad de Salamanca, el 36,48% del total, al tener el mayor número de alumnos. Éstas se distribuyen entre las 523 sobre residencia y matrícula en sus diferentes modalidades y las seis de proyecto.

Además, 177 estudiantes de la Universidad de León contarán este curso, a punto de finalizar, con una beca de las que 100 son para los gastos de residencia y matrícula. La de Burgos suma 136 -48 para residencia y matrícula, 84 para matrícula, tres de residencia y una de proyecto-. También, serán becados 73 alumnos de la Pontificia de Salamanca, con 31 ayudas para matrícula y 42 para residencia y matrícula.

Finalmente, la Junta de Castilla y León ha concedido 18 becas a estudiantes de la Universidad Católica de Ávila, de las que once son de matrícula; catorce a universitarios de la Miguel de Cervantes de Valladolid -siete de residencia y matrícula y otras tantas para la matrícula-; seis a alumnos de la Universidad a Distancia (UNED) y una para un estudiante de la IEU de Segovia.

Mateos asegura que se han dado más que el año pasado

■ EL NORTE

SEGOVIA. El consejero de Educación, Juan José Mateos, defendió ayer que «no ha habido recorte» en el presupuesto para becas universitarias para este curso, ya que la partida para ellas es la misma que la del curso pasado, 3,25 millones de euros, y que el número de beneficiarios es «prácticamente igual, incluso un poquito más», concretamente 39, informa Ical

Mateos reiteró que en estos mo-

mentos, al menos hasta donde conoce su departamento, «no hay ningún alumno en Castilla y León que por cuestiones económicas sobrevinidas no haya podido satisfacer la parte económica de las tasas universitarias que le corresponde» y que, por lo tanto, en este momento no tienen que «atender de forma especial a ningún alumno».

Al respecto, el consejero de Educación garantizó que, «si se diera la cuestión de que alumnos por cau-

sas sobrevinidas no pueden pagar sus tasas y, por tanto, continuar la universidad, de alguna forma la Comunidad les ayudaría y les atendería».

Por su parte, el grupo parlamentario socialista ha calificado de «dramático» que 1.356 universitarios de Castilla y León con derecho a beca se queden sin ella, nada nuevo, dice su portavoz en la materia, Fernando Pablos, quien apunta que por el mismo motivo quedaron fuera 1.200 alumnos en 2011, y otros 1.000 el año pasado. El PSOE denuncia que el gobierno autonómico se haya negado a utilizar la cláusula que le permitía aumentar esta partida en 550.000 euros.